



## **Nouveau départ pour le centre d'accueil de jour 'Au cœur de l'espoir' inauguré rue de Lille à Dunkerque**

**A la suite de l'incendie qui avait ravagé l'accueil de jour 'Au cœur de l'espoir' dans la nuit du 7 au 8 décembre près de la gare, un nouveau dispositif a pu être ouvert dans l'urgence rue de Lille juste avant Noël, grâce à une mobilisation locale collective.**

**Sur ce même site, se prépare l'aménagement d'un tiers-lieu pour 2027 où l'accueil de jour aura sa place. Le dispositif actuel accueille quotidiennement près de 70 hommes et femmes sans abri, de façon inconditionnelle.**

### **L'accueil de jour ravagé par un incendie le 4 décembre**

Dans la nuit du 4 au 5 décembre, un incendie ravageait le centre 'Au cœur de l'espoir' ouvert depuis 2020 près de la gare. Un lieu repère et de répit essentiel où les personnes sans abri et en très grande précarité venaient chaque jour se poser, aller aux toilettes et se laver, manger, être accompagnées dans leurs démarches sociales et administratives ainsi que pour un suivi de santé.

Ils y entreposaient aussi dans des casiers leurs papiers et quelques photos souvenirs, détruits aussi pendant l'incendie. Un grand choc pour les personnes accueillies, qui perdaient aussi alors d'une certaine façon "*leur maison*".

Quelques chiffres parlants : en 2023\*, 'Au cœur de l'espoir' a accueilli plus de 500 personnes et plus de 700 personnes y ont été suivies en accompagnement social. Plus de 7 000 collations, près de 4 000 petits-déjeuners et quelques 12 400 déjeuners y ont été distribués. Plus de 1 300 douches y ont été prises et plus de 600 lessives effectuées, avec aussi près de 9 500 utilisations de consignes.

### **En plein hiver, l'urgence d'un nouveau site avant Noël et le réconfort de la solidarité dunkerquoise**

Une course contre la montre a débuté dès le lendemain de l'incendie, coordonnée par Salah Bousnane, directeur des établissements de Lille et Dunkerque. La mobilisation de tous s'est alors enclenchée, de la Ville, des représentants de l'Etat jusqu'aux fournisseurs (plombier, électricien...) et celle de particuliers, jusqu'aux personnes sans-abri qui ont aussi tenu à apporter leur aide (pour nettoyer des chaises, aider à la distribution de paniers repas, etc.). Personnes sans-abri qui, pendant ce temps, ont notamment été accueillies les après-midis au Poste de la Congrégation de l'Armée du Salut à Dunkerque, et les matins à l'Estaminet des Restos du cœur, avec le soutien de l'association l'AJB.

*"Nous tenons à souligner tout l'écosystème de solidarité dunkerquois qui s'est mis en place alors."*, déclare Frédéric Ducauroy, Directeur de l'inclusion sociale - Normandie-Nord-Grand Est.

### **'Au cœur de l'espoir' réouvre le 23 décembre sur le site d'un futur tiers-lieu**

Du fait de cette urgence, le transfert de l'accueil de jour s'est fait un peu plus tôt que prévu sur le site de l'ancien garage de la rue de Lille, où l'ouverture d'un tiers-lieu est prévue à horizon 2027. Dans ce dispositif d'une superficie légèrement supérieure à la précédente installation, avec désormais deux salles de répit très appréciées contre une auparavant, l'accueil de jour a repris son activité.

Près de 70 personnes sans-abri y sont accueillies quotidiennement pour un temps de repos et de répit. Pour s'alimenter, se laver et entreposer leurs maigres affaires dans de nouveaux caissons. Quelque cinquante hommes et une quinzaine de femmes y retrouvent également les services essentiels de domiciliation et d'accompagnement administratif, social et médical.

En collaboration avec le médecin bénévole présent chaque mercredi, l'Armée du Salut commence aussi à déployer une étude d'accompagnement des addictions.



### Une transition sous le signe des projets

En amont de son intégration au sein du tiers-lieu en 2027, l'accueil de jour 'Au cœur de l'espoir' nourrit déjà plusieurs projets. Pour commencer, l'aménagement d'un terrain de pétanque et d'un coin barbecue propices au lien social. En réflexion, la mise en place d'une distribution de soupe du soir avant la fermeture de l'accueil.

### Une inauguration en présence de nombreuses personnalités

En présence de Franck Gonsse, Conseiller régional Hauts-de-France, de Patrice Vergriete, Président de la Communauté Urbaine de Dunkerque et Maire de Dunkerque, d'Emilie Mamcarz, Directrice départementale adjointe de la DDETS Nord et de Pascal Brice, Président de la Fédération des Acteurs de la Solidarité (FAS).

Ils étaient accueillis par Guillaume Latil, Directeur général de la Fondation de l'Armée du Salut, avec Frédéric Ducauroy, Directeur de l'inclusion sociale - Normandie-Nord-Grand Est et Etienne Aubin, Directeur de transition des établissements de Lille et Dunkerque.

### Les accueils de jour, des lieux essentiels pour les personnes sans abri

La Fondation de l'Armée du Salut en déploie 7 en France, parmi ses 200 dispositifs et services.

📍 Ces accueils de jour se trouvent :

En région > à **Belfort** rue Jean-Baptiste Colbert, à **Dunkerque** rue de Lille ainsi qu'au **Havre** rue Lamartine.

Et à **Paris** > à la Maison du Partage (19e), à la Cité des Dames (13e), à la Halte Diderot (12e) et à la Halte humanitaire (1er).

---

## **À propos de la Fondation de l'Armée du Salut**

En France, l'Armée du Salut est engagée depuis plus de 140 ans dans la lutte contre toutes les exclusions et pour l'intégration de tous dans la société. A travers plus de 200 établissements et services, sa Fondation lutte contre l'exclusion sociale, l'exclusion liée au handicap ou au grand âge et pour l'intégration des plus jeunes dans la société, grâce à l'action de 2800 salariés et 7000 bénévoles.

Plus d'information sur [www.armedusalut.fr](http://www.armedusalut.fr)

Et sur [LinkedIn](#) - [Facebook](#) - [Instagram](#)

Pour découvrir les missions de bénévolat : <https://pab.armedusalut.fr/>

### **Contacts presse**

Chrystel Libert – Relations presse - 06.23.19.33.01 – [chrystel.libert@armedusalut.fr](mailto:chrystel.libert@armedusalut.fr)

David Germain – Directeur communication - 06.03.18.14.09 - [dgermain@armedusalut.fr](mailto:dgermain@armedusalut.fr)